



安曇野ふるさとづくり  
応援団

# パートナー通信安曇野 第27号

発行：NPO 安曇野ふるさとづくり応援団  
安曇野市穂高柏原1132-2 (有)ライフポート安曇野内  
TEL ; 0263-81-1325  
URL ; <http://npo-furusato.way-nifty.com/azumino>

2014.1.24

編集；木船

ごあいさつ



**だれもが安らく「ふるさと」づくりのため、今年も！！ 団長 等々力秀和**

まずは皆さま、あけましておめでとうございます。安曇野らしい風景、この地の文化、そして  
ます。今年の元旦は天気にも恵まれて、私達を祝ってくれているかの様でした。昔の人たちの思いを私達の代で失くすこと  
なく皆で伝え残してゆくことが使命と思い、  
今年も仲間とがんばりましょう。  
今回20回目を迎えるウォッチング。空かける駿馬、とまではいかななくても、午年の運氣  
にあやかって飛躍の年にしたいですね。

トピック

## みみより情報

### 「まちなかカレッジ2014冬」開講のお知らせ！

平成25年度の県元気づくり  
支援金を活用し、昨年7月に  
設立した実行委員会と応援団  
が協力して開催している「安曇  
野まちなかカレッジ」。10月に  
続く第2弾として、穂高あめ市  
に合わせて2月1日～23日に  
開催します。

今回の「安曇野まちなかカレ  
ッジ2014冬」は、市民団体等  
による安曇野学9講座と商店  
によるまちゼミ21講座の計30  
講座。安曇野学講座には、前  
回のなつかし写真探検ウォー

クラリーに加え、ダンボール灯  
籠作りやひとちずワークショップ、碌山美術館建設秘話や  
火の見櫓講座等、ちょっと変  
わった魅力ある講座がいっぱ  
いです。また、同時開催の穂  
高あめ市も楽しいイベントが盛  
り沢山なので、是非ご家族や  
友人を誘ってご参加ください。  
尚、カレッジの申込受付は1月  
25日スタートです。詳しくは別  
紙案内または公式サイト(  
azumino-college.net)をご覧く  
ださい。



矢原堰の灯籠流しの様子。

### みみより情報 「安曇野暮らしセミナー」が開催されます。

安曇野市主催で東京を会場  
に行うのは、昨年6月に続いて2  
回目。安曇野ふるさとづくり応  
援団が全面的に協力します。

今回のセミナーでは相談の時  
間を多くとっています。

また、昨年安曇野市へ移住し  
たばかりのフレッシュな家族も  
参加し、体験談等を披露いただ

きます。移住してまず最初に苦  
労したことなど、ホットな情報を  
聞くことができるでしょう。詳細  
は別添のちらし、および  
[http://www.furusatokaiki.net/  
type/seminar/page/2/](http://www.furusatokaiki.net/type/seminar/page/2/)をご覧く  
ださい。

昨年のセミナーの様子。



## みみより情報

### 市民活動センター「くるりん」開設5周年記念事業のお知らせ

市民活動センター「くるりん広場」(穂高総合支所西)の開設5周年を記念して、下記の催しが行われます

日時:平成26年2月22日(土)10:00~14:00

場所:くるりん広場

内容:1,記念式典 2,「わの会発足5周年の経過報告」

3,登録団体による講演会、子育てサークル活動、「捨てる神、拾う神」「井戸端会議」

4,くるりん縁日(昔遊び、くるりんピック(ストローとんぼ、紙相撲、方言カルタ、副笑い))

ふるさと応援団としまして、くるりん縁日のサポートをさせていただきます。サポーターの皆様、楽し  
一日ですので、ご家族をお誘いの上ぜひ足を運んでみてください。

## 報告 「第19回ふるさとウォッチングin安曇野」を 明科の塔ノ原地区にて開催しました。

去る11月10日(日)、19回目のウォッチングを明科塔ノ原地区で行いました。朝方は風雨が吹きすさび実施が危ぶまれましたが、参加者の熱気に押されて決行しました。

毎年冬の使者として白鳥が訪れる御宝田遊水地を起点に、歴史と伝説に彩られた雲龍寺、塔ノ原館跡、犀宮(さいみや)神社などの社寺旧跡、そして旧八十七(やそしち)共有地やワサビ田、鱒池など先人の労苦を偲ぶ場所を巡りました。雲龍寺ではご住職の講話を伺い、寺宝を拝見し、楼門に登らせていただくなど貴重な体験をさせていただきました。また、自然体験交流センターせせらぎでは恒例のぬかくどおにぎりに舌鼓を打ち、館長心づくしのハーブティーを頂きながら、御宝田の自然についての珍しい話を聴かせていただきました。ふるさとウォッチングならではの体験に参加者の皆さんは一様に満足されたようでした。

次回は記念すべき第20回になります。ご期待ください。

## 報告 「ふるさとさんぽ」第4回~7回、 好評のうちに実施しました。

過去に実施したウォッチングの縮小版「ふるさとさんぽ」の第4回から7回目までを、昨年10月から11月にかけて実施しました。穂高保高宿、穂高小岩岳、豊科熊倉、三郷二木の4地区で、いずれも20名程度の小グループにて、じっくりウォッチング。今年も引き続き行う予定です。



ウォッチング終了後、ぬかくどおにぎりを食す。施設管理者のご厚意で、急ぎに開放していただいた「せせらぎ」の建物内で。悪天候だった分味わいも格別?



三郷二木での「ふるさとさんぽ」の様子。